

# **Unterstützungserklärung für Luciana Genros Kandidatur bei den brasilianischen Präsidentschaftswahlen**

Das Verlangen nach Veränderung, das in Demonstrationen und in Wahlen in verschiedenen Ländern auf der ganzen Welt zum Ausdruck gekommen ist, wurde zu oft schon enttäuscht durch politische Parteien, die – einmal an der Macht – ihre Versprechen von sozialer Gerechtigkeit brechen und stattdessen neoliberale Politik anwenden. Aber die Menschen lassen sich nicht lange für dumm verkaufen und neue Proteste erneuern immer wieder den Willen zur Veränderung.

In Brasilien waren die Demonstrationen vom Juni 2013 solche Proteste. Seitdem hat es eine starke Wiederaufnahme der Straßenmobilisierungen des Volkes im ganzen Land gegeben, die die strukturellen Schwächen des sozial-liberalen Modells betont haben, welches die Interessen einer privilegierten Minderheit über die Interessen der Mehrheit stellt.

Bei den anstehenden Präsidentschaftswahlen in Brasilien gibt es eine dringende Notwendigkeit, ein Programm struktureller Veränderungen anzubieten, das die bestehenden Prioritäten in folgende Richtung umkehrt: soziale Gerechtigkeit; einem ökologischen Entwicklungsmodell; Infragestellung eines Schuldsystems, von dem das Finanzkapital und die großen Banken profitieren und das 40 Prozent des Bundeshaushalts auffrisst; radikale Veränderung des bestehenden Steuersystems unter dem die Lohnabhängigen leiden und die Reichen geschützt werden; eine Konfrontation gegen die konservativen Angriffe auf die Rechte der Frauen, der Schwarzen, Indigenen und der LGBT Gemeinschaft; der Förderung der Partizipation der Bevölkerung in der Politik und der Ermutigung von ArbeiterInnen und Jugendlichen zur Verteidigung demokratischer Rechte und Freiheiten Mobilisierungen durchzuführen.

Aufgrund ihrer konsequenten und schlüssigen Positionen zu all diesen Fragen, ist Luciana Genro die Kandidatin, die am besten den hier formulierten Anforderungen entspricht. Sie war eine langjährige prominente Aktivistin in der PT und wurde aus dieser ausgeschlossen, weil sie gegen die Abkehr der Partei von ihrer ursprünglichen Zielsetzung opponierte. Sie ist eine der GründerInnen der PSOL (Partei für Sozialismus und Freiheit).

Aus den oben genannten Gründen unterstützen wir Luciana Genros Kandidatur zur Präsidentin von Brasilien.